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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 021/2022 2 

Aos cinco dias do mês de julho de dois mil e vinte dois, às quatorze horas, reuniram-se para 3 

Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, via 4 

Google Meet, sob a Presidência de RUY PEDRO BARATZ RIBEIRO, com a presença dos: 5 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  6 

Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-Alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; 7 

Ana Beatriz da Silva Freitas e Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 8 

Nazaré; Newton Luiz Terra, IGG PUCRS; Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 9 

Cristal; Diego dos Santos Centeno, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 10 

ACCAT; Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários; Ruy Pedro Baratz Ribeiro, 11 

Lar da Amizade; Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – 12 

IPSDP;  e Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique. 13 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  14 

Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS; José Paulo Giacomoni, Secretaria 15 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ; Maria da Graça Furtado, Fundação 16 

de Assistência Social e Cidadania – FASC; Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal 17 

da Cultura – SMC; Raquel Carboneira, Secretaria Municipal da Saúde – SMS; Verônica 18 

Pereira e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 19 

SMGOV. 20 

FALTAS JUSTIFICADAS: 21 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul.  22 

DEMAIS PRESENTES  23 

Lira Rios, Gerência do COMUI; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  24 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 25 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DE PAUTA:  26 

Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Nós já temos condições de iniciar. Hoje a 27 

nossa Presidente Neli vai chegar mais tarde, ela tinha um compromisso. A pauta está ali, 28 

vamos verificar. Alguém tem alguma coisa a acrescentar como pauta? Verônica Pereira, 29 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu só quero retificar que os dois 30 

assuntos que entrariam na Comissão de Políticas não vão mais entrar na plenária, a CEPA, 31 

porque foi solicitado ajustes no projeto e do Banco de Alimentos, porque retornou para o 32 
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gestor de parcerias, porque era competência dele. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 33 

Cristal: E eu quero retirar o registro, porque o administrador da entidade teve um 34 

compromisso de gerência e cancelou a nossa visita virtual. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar 35 

da Amizade: Então, ficamos com a pauta bem reduzida. Então, pelo o que nós temos exposto 36 

aqui é a Comissão de Avaliação do Edital e depois informes. Alguém tem alguma coisa a 37 

acrescentar nesta pauta? Quer aproveitar para colocar alguma coisa? Não temos a ata hoje. 38 

Então, vamos para a Comissão de Avaliação do Edital. Que está responsável por essa 39 

situação? Quem está tratando dos editais? 40 

- COMISSÃO DE AVALIAÇÃO DO EDITAL 2022: 41 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu também estou. Só ficou de anexarmos 42 

ao edital a comissão, a Lira conseguiu fazer a resolução e encaminhar para a PGM. Não veio 43 

da SMDS nada, nem da FASC veio alguma coisa. Maria da Graça Furtado, Fundação de 44 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Mas da FASC não foi isso que ficou combinado, 45 

Nora. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Não, só para a FASC ter 46 

conhecimento, se tivesse alguma coisa. Não foi isso? Maria da Graça Furtado, Fundação 47 

de Assistência Social e Cidadania – FASC: Não. Não foi isso. A Lira mandou para todos os 48 

conselheiros por e-mail para os conselheiros olharem e proporem alguma sugestão de itens. 49 

Eu fiz esse debate ontem com a nossa proteção lá na FASC e o encaminhamento era dentro... 50 

Porque isso é uma proposta, nem está encerrado ainda, né, ele está ainda em processo de 51 

construção. Então, o que ficou combinado? Que conselheiros fariam uma leitura e hoje dariam 52 

algumas propostas. Depois disso o Conselho encaminharia, alguém, não sei se a Lira, 53 

encaminhar para a FASC depois do projeto inteiro e para a PGM, pelo que eu me lembro. Não 54 

foi encaminhado para a FASC de forma oficial ainda, Nora. Eleonora Kehles Spinato, Clube 55 

de Mães Cristal: Eu achei que tivesse ido. Os conselheiros têm alguma observação a fazer? 56 

Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Eu não recebi nada. José Paulo 57 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Nem eu. 58 

Lira Rios, Gerência do COMUI: Eu enviei no grupo do pleno. Eleonora Kehles Spinato, 59 

Clube de Mães Cristal: Isso, ao final da plenária ela colocou. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, 60 

Lar da Amizade: Na verdade, nós estávamos tratando da comissão. Tanto que, inclusive, eu 61 

tinha me colocado à disposição, que se houvesse condições que eu poderia participar. Eu 62 

consultei, por exemplo, o Lar da Amizade e a diretoria me disse que sim, que eles vão 63 

examinar o edital na forma como está, se estiverem em condições vão querer participar dos 64 
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dois editais. Então, eu já estou trazendo esta informação, porque no meu caso eu vou ficar 65 

fora da comissão para a análise, porque a minha entidade, no caso, tem interesse. Eleonora 66 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Nós tínhamos eu acho que quatro inscritos para a 67 

Comissão Eleitoral do Edital 1, que era o Simões, a Elisiane, a Maria Inês e o Jair. Elisiane, 68 

no 1 o Padre Cacique não vai participar? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Não, 69 

Nora, nós não vamos participar do acolhimento, porque a gente continua acolhendo, mas é 70 

conforme o Covid aí, tem um monte de leito de isolamento. Então, não tem como destinar 71 

mais vagas e nem tem como a gente fazer obra agora. Mas a gente permanece atendendo a 72 

rede, mas não com várias vagas. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 73 

Governança Local – SMGOV: Eu queria fazer uma pergunta sobre o Edital 01, mas vocês já 74 

me perdoem, é uma pergunta mais por desconhecimento a fundo da política de ILPI, mas por 75 

comparação com a política de acolhimento à infância e juventude, né. Já faz quase uma 76 

década que a gente migrou na área da criança e adolescente do país para ao em vez de serem 77 

aqueles abrigos de 30, 40, 50, 100 metas serem casas de acolhimento com até 12 crianças ou 78 

adolescentes. E na área do idoso, até onde eu conheço ILPI, não tem indicação ou exigência 79 

para lugares de pequeno porte, para 10, 12 idosos. Aí a pergunta que eu faço, não é nenhuma 80 

crítica ao edital, nem ao que está escrito ali, mas se a gente não poderia no futuro fazer um 81 

debate também no nosso Conselho, já que o Conselho do Idoso de Porto Alegre foi um dos 82 

primeiros no país e sempre acaba inovando nas suas defesas de políticas, né. Se não seria uma 83 

coisa viável pensar em casas de pequeno porte para de repente o idoso ter um pouco mais de 84 

dedicação por ser um grupo menor naquele espaço físico, que é o que aconteceu na área da 85 

infância, que ao invés de serem aqueles abrigões e aquelas casas enormes, serem lugares 86 

menores com pequenas crianças e adolescentes para darem conta desse atendimento mais 87 

finalístico, que acaba tendo essa exigência. Então, é uma pergunta só. Elisiane Albuquerque, 88 

Asilo Padre Cacique: As ILPIs se baseiam pela Resolução nº 502, da ANVISA, que ali fala 89 

do dormitório com uma metragem adequada, aí é conforme o local, mas pode se padronizar 90 

em cima dessa resolução, Carlos. Bem legal a tua sugestão. Anete Maria Nunes de Oliveira, 91 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Nós temos cadastrados nas entidades, inúmeras 92 

entidades que tem 12, 15 idosos, a maioria pequenas entidades. A questão para a gente 93 

debater é o custo disso, né, como que se sustentaria uma entidade sem fins lucrativos 94 

cobrando talvez somente um salário mínimo para cumprir a norma da RDC 502, né. A gente 95 

sabe que... [Inaudível/interferência no áudio]. Então, eu acho que para uma entidade muito 96 
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pequena não fica autossustentável. Assim, no edital a gente não limita nada disso, porque a 97 

instituição não pode fazer parte dessa rede sem se cadastrar na Secretaria de Assistência 98 

Social... Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: O mínimo eu acredito que tem que 99 

ter no edital é cumprir com a resolução, que a entidade tem que estar de acordo com a resom 100 

502, né, que é a que padroniza as ILPIs. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 101 

Até vamos dar uma revisada, Lisi, se está citada a resolução. Eleonora Kehles Spinato, 102 

Clube de Mães Cristal: Eu acho que a gente não citou a resolução, mas a gente pode 103 

acrescentar. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 104 

SMGOV: Isso, eu acho que tem que acrescentar essa resolução agora, depois que terminar 105 

esse edital a gente deflagra um debate, até para a área técnica da FASC, que tem esse maior 106 

know-how na Prefeitura, para a gente poder de repente avaliar se seria compatível no futuro e 107 

quem sabe com uma composição orçamentária. É bem como a Anete colocou, é caro ter essa 108 

equipe técnica básica para dar conta desses idosos. E se a gente ver que no lado inverso da 109 

faixa etária a gente teve um ganho, e olha como ficou pertinente essa área da infância nos 110 

últimos 10 anos pouco se fala das casas de acolhimento que a Prefeitura tem parcerias, pela 111 

qualidade dos prédios, das equipes e do trabalho de acompanhamento da Fundação. Então, 112 

daqui a pouco isso pode ser também um caminho a médio e longo prazo para a área da 113 

terceira idade que outras cidades do Brasil ainda não pensaram, né. Eleonora Kehles 114 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu acho que dá para discutir sim. Luiz Dutra Niederauer, 115 

Sociedade Porto-Alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Olha, estive 116 

conversando com o nosso Presidente, eu até ia me colocar à disposição para ajudar, porque 117 

pelo que eu ouvi do presidente é que dificilmente a gente vai poder concorrer a esses editais. 118 

[Falas concomitantes]. A gente ficou com quase 80% de mulheres na casa, mas o espaço, os 119 

20% de espaço masculino está ocupado. No grau I sim existem vagas, a gente poderia 120 

concorrer, mas eu preciso do aval do Presidente, que está viajando e agora só daqui duas 121 

semanas que ele vai responder isso aí. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 122 

Maria de Nazaré: Mas esse edital vai demorar a sair, de repente até lá vai se dar outra 123 

situação aí. Em princípio a ideia é não fazer diferenciação entre grau I e II, é propor “x” 124 

vagas. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-Alegrense de Auxílio aos Necessitados – 125 

SPAAN: Aí pode ser que eu convenção meu Presidente. Anete Maria Nunes de Oliveira, 126 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: E na hora de acolher tu vais negociar com a FASC – 127 

Aqui tem que ser só feminino. É uma questão de negociação no momento. Eleonora Kehles 128 
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Spinato, Clube de Mães Cristal: E eu acho que a procura é maior para feminino, né. A gente 129 

nota que são poucos do sexo masculino abrigados, acolhidos ali. Luiz Dutra Niederauer, 130 

Sociedade Porto-Alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Se o foco for 131 

moradores de rua não é tanto assim, Eleonora. Tem muitos homens mesmo. Eleonora Kehles 132 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Os valores vocês perceberam que são maiores, claro, são 2 133 

anos, né, mas eles são quase três vezes mais do que o edital da FASC para graus 1 e 2, que a 134 

FASC paga 1 e 2. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 135 

São dois salários mínimos. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Isso! Ruy 136 

Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Na plenária passada a nossa Presidente falou em no 137 

mês de agosto nós lançarmos esse edital. Então, na verdade, nós estamos aqui em uma fase 138 

que não é a preliminar, porque já tem uma minuta aí de edital, mas em uma fase secundária de 139 

discussão, que se forem necessários alguns ajustes e se for entendido realmente que tenha que 140 

se fazer, a gente vai fazer. Claro que vai haver a necessidade de outras reuniões para que a 141 

gente faça um ajuste final, assim como nós estamos hoje com a preocupação de montar uma 142 

comissão ou duas comissões, no caso, para que a gente possa preparar a estrutura para o 143 

lançamento desse edital e depois o processo todo estar bem cuidado, né. Então, realmente, eu 144 

acho que a gente vai pensando, as preocupações são válidas. Então, tragam as preocupações, 145 

as sugestões. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-Alegrense de Auxílio aos 146 

Necessitados – SPAAN: Eu agora me lembrei das argumentações do Dr. Terra esses tempos, 147 

que idosos é hoje. Então, quando se faz uma conta hoje, amanhã pode ser diferente. Tudo que 148 

se lida com pessoas vulneráveis, doentes ou precisando de um acolhimento, quando tu pensas 149 

que um projeto, que este edital, que talvez seja para o início do ano que vem, o número de 150 

idosos não se tem condições de prever. Eu acho que aí existe um grande vazio de 151 

informações, porque 50, 100, não sei... Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 152 

Mas nunca vai ser suficiente, Luiz. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-Alegrense de 153 

Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Não, porque sempre vai ter mais gente chegando. Eu 154 

sei, porque nós aqui temos esse compromisso com a FASC e a gente tem uma fila de espera 155 

grande com relação ao quantitativo. A gente gostaria de fazer uma parceria com a FASC. Eu 156 

tenho 76 pessoas em grau III e tenho um convênio com a FASC de 35 de grau III. Quer dizer, 157 

eu propus que eles ficassem com as 75 vagas se quisessem, aí a gente não pegaria mais 158 

nenhum encaminhamento a não ser através da FASC. Mas a responsabilidade financeira seria 159 

da FASC, é aí essa garantia que a gente sempre teve. O grande problema é esse, como sempre 160 



 
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 

 
 

6 
 

o Dr. Terra frisa, o idoso é hoje, é hoje que nós temos que fazer as contas e amanhã pode ser 161 

outra conta. Então, contar com um edital a longo prazo é muito complicado. 162 

[Inaudível/interferência no áudio]. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Net, 163 

nós não estamos te ouvindo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 164 

Nazaré: A minha internet está muito ruim hoje. Assim... Não sei se me ouviram antes. Mas 165 

assim, com certeza a gente tem que deixar definidos os procedimentos operacionais, tanto de 166 

acolhimento, se vai ser o procedimento padrão da FASC hoje, mas talvez ele deva estar no 167 

anexo, porque as entidades que hoje já têm contrato com a FASC conhecem esse processo, as 168 

demais não conhecem. Então, com certeza, talvez a gente deva citar no edital, ali onde fala 169 

que será sobre a supervisão da FASC, a gente colocar conforme o anexo I, aí no anexo coloca 170 

como serão os procedimentos de acolhimento. A mesma coisa é para a prestação de contas, o 171 

pagamento, por que como vai se dar o pagamento? Vai ter que ter uma liberação da EOF 172 

mediante uma prestação de contas ou vai ser uma liberação normal direta, sem a verificação 173 

de quantas vagas estão ocupadas e tal, considerando que sempre vão estar reservadas, né. É 174 

como ocorre hoje. Então, com certeza, pessoal, nós ainda estamos aguardando a revisão por 175 

parte do Leandro e o pessoal do Leandro, para que a gente possa encaminhar para a FASC já 176 

revisado e já com as considerações aqui do pleno. Ficaria muito ruim se a gente colocar o 177 

edital na rua e se inscreverem só as mesmas, SPAAN, Gustavo Nordlund e ACELB, o ideal 178 

seria que a gente conseguisse uma negociação com outras ILPIs, nem que seja para algumas 179 

vagas, para essa nossa capacidade de acolhimento. Carlos Fernando Simões Filho, 180 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: A primeira sugestão que eu dou é 181 

bem nessa última frase da Anete, eu estava pensando de novo o que está acontecendo com o 182 

outro Conselho nesse período de lançamento de edital também do FUNCRIANÇA. Eles 183 

fizeram justamente isso que a Anete está propondo agora. Tu tens que estimular o Fórum de 184 

Entidades para que mais instituições participem da chamada. Eles estão fazendo agora uma 185 

plenária onde está tendo essa explicação dos programas que estão envolvidos nesse edital 186 

deles. Então, talvez no Fórum do Idoso pudesse acontecer um painel da SPAAN, da ACELB, 187 

do Lar Gustavo, explicando o que é uma e IPI, os custos e as demandas para de repente 188 

instituições que não perceberam como é pertinente esse trabalho, poder entender melhor e de 189 

repente desmistificar alguma fantasia, porque às vezes as pessoas também olham o tamanho 190 

do prédio da SPAAN, o tamanho do prédio da Gustavo, do Padre Cacique e se assusta, né – 191 

Se eu não tiver um prédio desse tamanho não posso ser uma ILPI. A segunda, como é uma 192 
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proposta complexa, eu botei ali já no grupo de WhatsApp, porque tem aquela Estratégia 193 

Brasil Amigo da Pessoa Idosa, que é Federal, que a porta recursos do Fundo Nacional de 194 

Assistência para os municípios. O nosso Fundo Municipal de Assistência aqui, vinculado ao 195 

CMAS, ele tem recebido bons valores e aí quem sabe a gente vê se seria possível fazer uma 196 

composição de recursos de poder público do Fundo Nacional, o nosso COMUI já tem 197 

aportado desde 2015 valores da renúncia fiscal. E também, naquela tentativa de frente 198 

parlamentar, ela realmente tem um funcionamento melhor e mais adequado, se essa frente 199 

parlamentar também não poderia viabilizar na Câmara de Vereadores uma fidelização de 200 

emendas parlamentares para essa política da ILPI. De repente se a gente tiver quatro entradas 201 

de recursos e não apenas a do poder público ao final da nossa chamada pública, talvez soe 202 

melhor para os gestores da política orçamentária, né. Como é uma política bem cara essa da 203 

ILPI, de repente se a gente tiver uma proposta mais ampliada e menos custosa a gente possa 204 

conseguir convencê-los. Então, é uma segunda ideia que eu trago aqui. Ruy Pedro Baratz 205 

Ribeiro, Lar da Amizade: Obrigado, Simões. Eu vi que tu postaste ali, vamos dar uma 206 

olhada. Se bem que com relação ao aporte dos vereadores, normalmente eles escolhem as 207 

entidades para as quais eles querem dar. Como já existe o Fundo, então, eles destinam 208 

diretamente, mas vamos examinar sim. Maria da Graça, por favor. Maria da Graça Furtado, 209 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Bem importante a fala da Anete, no 210 

sentido de organizar bem esses próximos procedimentos, porque como a FASC está 211 

relacionada ali no edital, está citada e tem uma responsabilidade importante no fluxo de 212 

ingresso dessas pessoas idosas. Então, nós temos que oficializar um encontro, responsabilizar 213 

a direção, porque eu fico preocupada enquanto representante da FASC aqui que os 214 

conselheiros pensem que ao estar aqui eu já possa estar definindo com a direção e não é bem 215 

assim que acontece. Então, é importante oficializar esses próximos passos. Segundo, mesmo 216 

que fique anexo, é muito importante que tenha no edital o passo a passo do ingresso. Por quê? 217 

Porque o Conselho está querendo que a Cidade de Porto Alegre tenha mais 50 vagas de 218 

acolhimento a idosos graus I e II. Então, tem que ser um processo, uma metodologia de 219 

ingresso muito bem amarrado, senão as entidades podem... Não quero julgar ninguém, né, 220 

mas podem incluir um idoso que a família bateu lá e precisa, interessou. Então, o COMUI está 221 

decidindo construir um processo de ingresso de acolhimento com uma parceria com o 222 

governo no sentido da avaliação social e da avaliação de saúde funcional do idoso. Por isso 223 

tem que ter esse passo a passo do ingresso, como será esse fluxo, mesmo que seja em anexo. 224 
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E, Presidente, a comissão... Só para clarear, para a gente ter um pouco mais de clareza. A 225 

comissão que nós acabamos de definir quem serão as pessoas é a Comissão de Análise dos 226 

Projetos. Correto? Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Correto. Essa é a ideia. 227 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Então, só 228 

para deixar claro, são comissões que vão trabalhar a medida que os projetos começarem a 229 

chegar. É isso. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Só 230 

uma perguntinha para o Simões. Simões, tu citaste a Estratégia Brasil Amigo do Idoso, que é 231 

aquela protegia federal, né, que repassa recursos para os municípios inscritos. Eu estive 232 

pesquisando outro dia e não achei Porto Alegre. Tu sabes se o Município está inscrito e 233 

participando desse programa do Mistério? Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 234 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu a recém voltei para o CMAS, faz duas 235 

semanas, posso consultar agora, sexta de manhã, na Comissão de Políticas do Conselho de 236 

Assistência, mas, normalmente, os Conselhos Municipais de Assistência ativos e com o 237 

Fundo Municipal de Assistência ativo ficam aptos a receberem recursos da esfera federal, né. 238 

Eu acho que é uma questão talvez da gente provocar, porque na legislação deles, que eu 239 

estava lendo agora, antes da plenária, eles... Ah, é um estímulo para criarem conselhos e 240 

criarem fundos de assistência, começa assim, né. Nós já temos isso há muitos anos e muito 241 

bom por sinal, mas talvez a gente não tenha ainda solicitado uma demanda nessa área 242 

específica, né. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Pelo 243 

que eu entendi lendo ali, o município tem que se inscrever nesse programa, é um programa 244 

específico e com fundo específico. E o que temos que ver é se Porto Alegre se inscreveu, não 245 

um conselho específico. Depois não sei como prossegue, mas eu vi, acho que umas dezenas 246 

de municípios receberam repasses e Porto Alegre não está. Eleonora Kehles Spinato, Clube 247 

de Mães Cristal: É uma adesão do município, o município tem que aderir a esse programa. 248 

Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Eu posso verificar com a SMDS. [Falas 249 

concomitantes]. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança 250 

Local – SMGOV: Eu vou fazer a busca dessa infância e a Cássia também disse que vai ver 251 

dentro das SMDS, né, porque se for uma possível janela de orçamento, eu acho que a gente 252 

tem que estar sempre disponível, porque temos que entrar. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar 253 

da Amizade: Nós precisamos provocar isso aí. Eles colocam lá as condições que o conselhos 254 

têm para entrar, mas a provocação, a iniciativa não vem deles, né. Então, se for o caso vamos 255 

olhar, Simões. Você e a Cássia podem dar uma olhada nisso e vamos ver as condições, vamos 256 
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provocar isso aí. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança 257 

Local – SMGOV: Das duas uma coisa pode acontecer de pior, né, ou a gente consegue o 258 

dinheiro, ou a gente arranja mais trabalho para a Maria da Graça. [Risos]. Ruy Pedro Baratz 259 

Ribeiro, Lar da Amizade: Não, nós vamos conseguir só coisas boas, pode ter certeza. Mais 260 

alguém quer falar? Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança 261 

Local – SMGOV: E eu só queria dizer que ficou muito bom ali a proposta do edital e do que 262 

eu li é só aquilo que a Eleonora falou, só faltou citar aquela resolução ali, a 02, né. Está muito 263 

bem colocado e eu também fiquei de acordo com a sugestão da Anete, eu acho que a gente 264 

tem que fazer uma divulgação aí para as instituições da cidade para a gente não ter uma 265 

chamada deserta ou com as mesmas da outra vez. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 266 

Cristal: Então, Seu Ruy, nós precisamos organizar as comissões, as duas, né. Ruy Pedro 267 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Sim. Então, voltamos ao início, verificar se tem mais 268 

alguém que queira estar se candidatando. Nós não temos definição de número de pessoas, está 269 

meio em aberto, né. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Não, é de três a 270 

cinco no edital, Seu Ruy. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Então, vamos ver se 271 

temos mais alguns que queiram participar, se hoje já existem condições da gente encaminhar 272 

isso. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Para o Edital 1 tem Simões, Jair, 273 

Maria Inês e Elisiane. Tem quatro. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Está muito 274 

bom. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, nós podemos bater o 275 

martelo com esses quatro. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Eu acho que sim e 276 

se depois tivermos mais alguém no decorrer... Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 277 

Cristal: Isso tem que ser aprovado aqui no pleno. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 278 

Amizade: Sim, mas nada impede, por exemplo, vamos que na terça-feira alguém queira 279 

entrar e ainda temos prazo. Lira Rios, Gerência do COMUI: Mas precisa sair resolução, Seu 280 

Ruy. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Tudo bem, depois da resolução nós 281 

estamos com o quadro fechado, mas até lá podemos deixar em aberto se alguém quiser. 282 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Mas é que nós queríamos fazer a 283 

resolução amanhã, para ganhar tempo, porque já ficamos uma semana pensando. Ruy Pedro 284 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Bom, então, se já quiserem dar por aprovado e definitivo, 285 

ficam essas quatro pessoas que foram citadas pela Eleonora e que já tinham se colocado à 286 

disposição na outra plenária, inclusive. Podemos bater o martelo em relação a essa questão? 287 

Então, em relação ao Edital 1 temos quatro pessoas candidatas. Podemos deixar constituída a 288 
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comissão de avaliação? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, vamos 289 

fazer a votação. VOTAÇÃO: Diego dos Santos Centeno, Associação Comunitária do 290 

Campo da Tuca – ACCAT: Aprovado. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de 291 

Governança Local – SMGOV: Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Aprovo. José 292 

Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: 293 

Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. Ruy 294 

Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Maria Inês Andreotti Pereira, 295 

Parceiros Voluntários: Eu estou na comissão, acho que não devo votar. Cássia Kuhn, 296 

Coordenadoria do Idoso/SMDS: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-297 

Alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Maria da Graça Furtado, 298 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, 299 

Clube de Mães Cristal: Aprovo. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina 300 

Providência – IPSDP: Aprovo. APROVADA A COMISSÃO DE ANÁLISE DO EDITAL 301 

1/2022 (Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 302 

SMGOV; Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Maria Inês 303 

Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários e Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique). 304 

Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: agora podemos passar para o Edital 02. Pode 305 

repetir para nós os dois nomes que estão? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 306 

É Verônica e Maria da Graça. O bom seria ter mais três pessoas, mas no mínimo mais uma. 307 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: E de 308 

preferência a sociedade civil, né. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Mas da 309 

sociedade civil quase todos concorrem, Verônica. Só se alguma instituição não concorrer. 310 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Nós gostaríamos que alguém da EOF 311 

participasse, mas não estão aqui. E naquela reunião eles até concordaram que um membro da 312 

EOF participasse da comissão. Isso seria importante. José Paulo Giacomoni, Secretaria 313 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Tem que deixar essa vaga reservada, 314 

né. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: É. Elisiane Albuquerque, Asilo 315 

Padre Cacique: É um critério de não participar, a entidade concorrer? Porque de repente se 316 

fosse para analisar, quando fosse analisar o projeto ela não participaria. Eleonora Kehles 317 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Nós discutimos isso com a EOF e a lei não permite. Anete 318 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: É legal isso.  Eleonora 319 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Não permite a parte interessada participar. Então, 320 
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seria a Verônica, a Maria da Graça, um representante da EOF, mas a gente precisa saber se 321 

alguém vem. Lira, tu não consegues ver se alguém da EOF se dispõe a participar? Lira Rios, 322 

Gerência do COMUI: Sim, já vou verificar. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 323 

Cristal: Será que o Jair não poderia ficar nas duas? Ele tem mais prática, eu acho. Carlos 324 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu vou 325 

ligar para ele. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Mas pode repetir? Eleonora 326 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Pode sim, se alguém se dispor. Carlos Fernando 327 

Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: O Jair não. Ruy 328 

Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Bom, então, continuamos no impasse aí para a 329 

complementação. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: E será que vem alguém 330 

da EOF? Lira Rios, Gerência do COMUI: Vou verificar agora. Anete Maria Nunes de 331 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Esse Edital 2 eu acho que a gente não vai 332 

conseguir fechar a comissão hoje, mas é bom que a gente de o encaminhamento já. Eleonora 333 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Mas se não fecharmos hoje, na outra também não, 334 

porque restam só os governamentais. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 335 

Maria de Nazaré: Mas pelo menos já vamos ter a reposta da EOF. Ficaria faltando só mais 336 

um. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – 337 

SMELJ: Até a próxima reunião eu defino. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 338 

Cristal: Mas está muito amarrado isso. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de 339 

Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Eu vou ler o edital para depois colocar o meu nome, 340 

porque para o Edital 1 eu fiz um comentário há várias reuniões sobre passar de 50 para 57 341 

vagas, porque esse número que estavam solicitando para suprir as vagas, por causa de 7 vagas 342 

estancou o assunto. E essa questão me deixa um pouco preocupado, porque o Edital 1 343 

realmente precisa de muito mais recurso. Eu estou ainda meio engasgado com essa questão. E 344 

para o Edital 2 eu vou dar reposta na próxima reunião, se eu vou poder participar ou o meu 345 

suplente. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Giacomoni, sobre esse aspecto de 346 

aumentar de 50 para 57, isso é uma coisa que nós já definimos, inclusive, em plenário quando 347 

nós aprovamos o número de vagas, porque foi destinada determinada importância e aquela foi 348 

a importância aprovada. Quer dizer, isso foi discutido e definido naquela reunião que seriam 349 

50 vagas. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – 350 

SMELJ: Fui voto vencido, tudo bem. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: É, 351 

lamento, mas esse é um assunto que hoje, em relação a essa questão é matéria vencida. Até, 352 
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no meu ponto de vista particular, acho que até pode retornar, mas essa é uma matéria vencida. 353 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Na verdade, Seu 354 

Ruy e Giacomoni, já estamos achando difícil acharmos entidades que se habilitem a oferecer 355 

50 vagas. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: E a FASC sabe que isso é 356 

difícil. No edital da FASC já foi difícil. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência 357 

Social e Cidadania – FASC: O mais difícil hoje é grau III, a lista de espera está quase em 358 

100 lá na FASC, é muito grande. Graus I e II não tem tanto. Elisiane Albuquerque, Asilo 359 

Padre Cacique: É que grau III para as instituições é um custo muito alto, porque depende de 360 

tudo. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 361 

SMGOV: Eu estou falando com um colega que tem mais experiência aqui, né, e no Conselho 362 

da Criança a gente não tem essa vedação do conselheiro da sociedade civil não participar das 363 

comissões de análise da chamada pública, mesmo a entidade dele participando das 364 

modalidades.  O pessoal da EOF sinalizou qual artigo e qual lei? Anete Maria Nunes de 365 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A assessoria jurídica nos confirmou, está 366 

em legislação. Eu sinto em te informar, mas esse edital aí pode ser anulado. Verônica 367 

Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Simões, artigo 27 do 368 

marco regulatório, § 2º - Será impedido de participar da comissão de seleção pessoa que nos 369 

último s 5 anos tenha mantido relação jurídica com ao menos alguma das entidades 370 

participantes do chamamento público. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 371 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Ah, tá. Vou ver isso. Ruy Pedro Baratz 372 

Ribeiro, Lar da Amizade: Bom, pelo jeito vamos deixar para a próxima. Conversem com 373 

seus suplentes se querem participar. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 374 

Também não precisa ficarem quatro no Edital 1, pode ser três. Verônica Pereira, Secretaria 375 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Aí o Jair poderia ficar no 2. Eleonora Kehles 376 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Pois é. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 377 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Ele aceita ficar em uma comissão, em duas ele 378 

não consegue. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Quem sabe a gente faz 379 

isso? Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Seria uma solução. Aí nós 380 

constituiríamos duas comissões de três membros. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 381 

Cristal: Mas para o 2 é pouco. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, 382 

Lazer e Juventude – SMELJ: Tá, coloca o meu nome. Eu estou falando com o meu 383 

suplente, o Rafael. Então, nós do Esporte ficamos. Quanto ao nome, em princípio fica o meu. 384 
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Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Para sair na resolução não é a cadeira, 385 

tem que ser o nome. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e 386 

Juventude – SMELJ: Sim, coloca o meu. Amanhã eu já confirmo. Olha aqui, confirmado, 387 

coloca o nome do Rafael. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Ok, só faltou a 388 

EOF. Então, ficamos com a Graça, Verônica, Jair e Rafael. Podemos votar. VOTAÇÃO: 389 

Diego dos Santos Centeno, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: 390 

Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 391 

Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria 392 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Aprovo. Cristina Koller Sander, 393 

Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, 394 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 395 

Amizade: Aprovo. Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: Aprovo. Raquel 396 

Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Cássia 397 

Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade 398 

Porto-Alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Elisiane Albuquerque, 399 

Asilo Padre Cacique: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social 400 

e Cidadania – FASC: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. 401 

APROVADA A COMISSÃO DE ANÁLISE DO EDITAL 2/2022 (Verônica Pereira, 402 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV, Maria da Graça Furtado, 403 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC, Jair Monteiro Marros, Secretaria 404 

Municipal da Fazenda – SMF e Rafael Brandão Dutra, Secretaria Municipal de Esporte, 405 

Lazer e Juventude – SMELJ). Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Vencemos. 406 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Achei que não conseguiríamos. Ruy 407 

Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Bom, mais alguma questão ainda para colocarmos? 408 

Então, se não temos vamos encerrar. Pode ser? Boa tarde. Então, gente, tchau. Boa semana, 409 

até semana que vem. 410 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho 411 

Municipal do Idoso, às 16h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia 412 

Costa Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da 413 

presunção de veracidade.  414 


